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VILLE DE DOUAI 
Service démocratie participative 
03.27.93.59.03 
democratieparticipative@ville-douai.fr 

 
 

COMPTE RENDU DE LA REUNION  
DU CONSEIL DE QUARTIER « DORIGNIES »  

Mardi 18 octobre 2022 – de 18h30 à 20h30 –   
Grande salle du Château Treuffet 

 
Etaient présents : 
- Mme Marie DELATTRE, adjointe au Maire, en charge des quartiers d’ « Entre 2 
Scarpe », de« Dorignies », et des sénior.s et assistant.e.s maternel.le.s 
Collège habitants : 
- Mme Sylvie LIEGEOIS 
- Mme Michèle PINTE 
- M. Michel STIEVENART 
Collège associations :  
- M. Yves COUSIN, centre social de Dorignies 
 
- Mme Bernadette CAPELLE, directrice du service démocratie participative 
 
Etaient excusés : 
- M. Karim OUBEKHTI 
- Mme Amandine MARECALLE 

 
Etaient absents : 
- Mme Avida OULAHCENE, conseillère municipale, déléguée à l’hébergement 
d’urgence, au logement et au quartier de Dorignies.  
- Mme Linda SICCHIO 
- Mme Sylvie TONNOIR 
- M.  Alexandre WIDIEZ, La Bouée des jeunes 

 
********************** 

 
Mme DELATTRE  souhaite la bienvenue à chacun et chacune, Elle 

détaille l’ordre du jour et propose de faire dans un premier temps un retour sur les 
différents points évoqués lors du dernier conseil de quartier. 

 
 

I- RETOUR SUR LA REUNION  DU MERCREDI 28 JUIN 2022 
 

1) Abattoir : 
Mme DELATTRE évoque sa rencontre avec le directeur général de 

l’abattoir  et ses collaborateurs le 30 juin dernier.  
Elle signale que l’abattoir a procédé aux changements des filtres pour un 

coût global de 12.000 €. Par ailleurs, depuis le 16 août dernier, des changements ont eu lieu 
au niveau de la tournée de ramassage des déchets organiques destinés à l’équarrissage. 
Désormais, l’abattoir de Douai est le 1er de la tournée ce qui fait que les camions du 
prestataire arrivent « vides » avant 6 heures du matin. L’entreprise ne reçoit plus d’appel des 
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habitants se plaignant des odeurs. L’abattoir a mis à disposition un numéro de téléphone 
pour les habitants : 03.27.87.00.30. 

Mme DELATTRE précise que l’abattoir souhaite s’agrandir et cherche à 
recruter du personnel résidant à proximité de l’établissement.  

  
2) Rue Basly : 

Les travaux demandés lors des précédentes réunions ont été effectués : 
nids de poule rebouchés et stop remis. 

 
3) Propreté du quartier : 

Beaucoup d’incivilités sont remontées sur le quartier. 
Un membre du conseil de quartier signale que les caniveaux non 

entretenus entretiennent le sentiment de « saleté ».  
Le terrain vague à côté des bâtiments de l’AILD-Toit de vie est 

également pointé.  
 

4) Sobriété énergétique :   
Une enquête est proposée sur le site de la ville avec différentes 

propositions d’économie à faire dans le contexte budgétaire  contraint. Le lien sera transmis 
aux membres des conseils de quartier. 

 
5) Rue de la verrerie : 

Mme DELATTRE informe que la commande est passée pour le jeu ainsi 
que pour les  deux paniers de basket. En revanche, elle n’a pas d’information sur le délai 
prévu pour la livraison et la pose.   

 
6) Rue de Dr Charcot : 

La rue est passée en sens unique depuis mi- septembre ; le marquage des 
passages piétons reste à réaliser.   

Suite à cet aménagement, les enfants peuvent désormais rester sur le 
trottoir pour se rendre à l’école ce qui est plus sécurisant.  

Mme DELATTRE remercie encore les membres du conseil de quartier 
qui ont participé au « porte-à-porte », cela a permis de réaliser un aménagement « dans la 
dentelle » en privilégiant certains accès : PMR, camping-car,… 

 
7) Rue de Mende/Rue Pecqueur :  

Un membre du conseil de quartier indique que la liaison entre ces 2 rues 
ne figure pas sur les GPS. Il souhaite savoir quel service de  la mairie peut se charger de 
cette géolocalisation.   

 
8) E.R.B.M (Engagement pour le Renouveau du Bassin Minier) : 

Mme DELATTRE informe des demandes qui seront présentés 
prochainement aux co-financeurs (Région et Douaisis Agglo), suite aux ateliers avec les 
habitants :  

- réfection de la salle des corons verts 
- réfection de la place des corons verts 
- aménagements des espaces publics 
Elle précise que le point le plus prégnant concerne l’espace entre les 

murs et la voie ferrée au fond des rue de Florac et des galibots. Lors des ateliers les 
questions portaient sur les axes piétons transversaux et l’espace entre les pignons des 
maisons et la voie de chemin de fer. La majeure partie des habitants présents souhaitent le 
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maintien des axes transversaux piétons uniquement ; pour l’espace entre les maisons et le 
mur de la voie ferrée, le souhait des habitants est d’avoir un lieu de verdure, de convivialité 
avec des plantations, des tables « pique-nique ».  

Mme DELATTRE précise qu’un retour sera fait aux habitants dès que le 
budget octroyé sera annoncé.  

 
9) Site internet de la ville : 

Les comptes rendus des conseils de quartier seront de nouveau 
disponibles. 

 
10) Oxygénateur : 

Un membre du conseil de quartier souhaite savoir pourquoi cet 
oxygénateur fonctionne jusque 18h30 au parc de la Tour des Dames  alors que celui du 
parc Fenain s’arrête à 16h55.  
 
    

II- P.L.U. Plan Local d’Urbanisme  
   

Les membres du conseil de quartier soulignent la qualité de la 
présentation du projet du plan local d’urbanisme faite le 27 septembre dernier. Certains  
regrettent le temps imparti à cette présentation, l’estimant trop court.  

 Mme DELATTRE rappelle qu’il est indispensable que toutes les 
remontées faites par les habitants lors de cette rencontre soient notifiées auprès du 
commissaire enquêteur pour qu’elles puissent être prises en compte. 

L’enquête publique se déroule du 14 novembre au 16 décembre avec une 
permanence à la bibliothèque La Péniche le 7 décembre après-midi. 

Mme DELATTRE informe qu’un partenariat avec une association pour 
la réalisation d’une mini forêt à la Mouchonnière sera évoqué au conseil municipal du 21 
octobre.  

 
 

III- RETOUR SUR LA COMMISSSION DE SUIVI DES 8 CONSEILS  DE 
QUARTIER 
 

Mme DELATTRE demande à Mme CAPELLE de faire un retour sur la 
commission de suivi des 8 conseils de quartier qui s’est déroulée le 4 octobre.  

Au cours de cette commission, parmi les sujets évoqués :  
- La formation des membres des conseils de quartier (dans la poursuite de la journée 

du 9 octobre 2021) 
- Le renouvellement des tiers sortant de chacune des 8  instances 
- La « mallette » idéale pour les membres des conseils de quartier avec une fiche 

projet qui permettrait de présenter de façon synthétique les souhaits des conseils de 
quartier aux services techniques de la ville. 
 
 

IV-  ASSEMBLEE GENERALE DU CONSEIL DE QUARTIER 
 

Mme DELATTRE rappelle que l’assemblée générale du conseil de 
quartier est fixée au 24 novembre 2022, à la salle des corons verts. 

Mme CAPELLE précise que le nombre maximum de membres est de 
14. Il y 8 postes à renouveler. 6 candidatures ont été reçues au service démocratie 
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participative. Les membres « restants » sont : Mme MARECALLE, la Bouée des Jeunes, 
le centre social de Dorignies, Mme LIEGEOIS, M. OUBEKHTI et M. STIEVENART. 

 
 

V- QUESTIONS ET INFORMATIONS DIVERSES 
1- Cimetière des animaux :  

Un membre du conseil de quartier souhaite savoir qui est chargé de 
l’entretien de ce site.  

 
2- Associations : 

Un membre du conseil de quartier regrette qu’une brocante organisée 
par des parents d’élèves se soit déroulée le même jour que d’autres animations. Ce manque 
de communication entre associations peut nuire à l’ensemble des actions menées.  

 
3- Rue de l’église : 

Des membres du conseil de quartier signalent que le stop près du 
passage à niveau n’est pas toujours respecté.  

 
4- Rue Brabant : 

Des membres du conseil de quartier signalent que le stop installé dans le 
cadre de la  sécurisation de l’école Ferdinand Buisson n’est pas respecté. 

  
5- Rue Château Delattre : 

Les tables de pique-nique ont été taguées. 
 

6- Tour du Château Delattre : 
Des riverains  ont informé le conseil de quartier que le local LCR était 

toujours ouvert. 
 

7- Rue des Martyrs de la résistance : 
Il y a une prolifération de rats. 

 
8- Prochaines dates du conseil de quartier : 

Mme DELATTRE annonce les dates des prochaines réunions du 
conseil de quartier : 

- Assemblée générale le 24/11/2022 à 19h00, à la salle des corons verts.  
- Conseil de quartier le 31/01/23, à 18h30, à la petite salle du château Treuffet.  

 
 
 

L’ordre du jour étant épuisé, Mme DELATTRE remercie encore toutes les 
personnes présentes. La réunion se termine à 20h30. 

 
 
 

 
 
 


